

Mon pays : le Sri Lanka

Superficie : 65 607 km²

Capitale : Colombo

Villes principales : Colombo, Jaffna, Kandy, Anuradhapura, Trincomalee, Batticaloa, Matara

Langue(s) officielle(s) : Cinghalais et tamoul

Religion : Bouddhisme (70,2%) ; hindouisme (12,6%) ; Islam (9,7%)

Monnaie : Roupie srilankaise (1 € = 240, 58 LKR, avril 2021)

Nature de l'Etat : République présidentielle

Chef de l'Etat : Gotabaya Rajapaksa

A savoir : Pendant 20 ans (jusqu'à 2009), une guerre civile a opposé le gouvernement du Sri Lanka (dominé par la majorité cinghalaise bouddhiste) à un mouvement séparatiste représentant la communauté tamoul, faisant entre 80 000 et 100 000 morts.



SRI LANKA



Situation économique

Classement Indice de Développement Humain : 76e rang sur 189 pays (PNUD, 2018)

Part des principaux secteurs d'activités dans le PIB : agriculture, foresterie et pêche : 8 % / industrie : 27 % / services : 65 % (Banque Mondiale, 2018)

Situation nutritionnelle et sanitaire

Mortalité infantile : 7,4% avant 5 ans en 2018 (contre 21,7% en 1990) (Unicef, 2018)

Accès à l'eau : 97% des sri-lankais ont accès à l'eau potable en zone urbaine contre 88% en zone rurale.

Assainissement : 96% de la population sri-lankaise a accès à des installations sanitaires de base (Unicef, 2018)

Risque élevé de maladies : COVID-19, dengue, paludisme, Chikungunya, Virus Zika, encéphalite japonaise, fièvre jaune, hépatite A et B, rage, tuberculose, typhoïde

Nutrition : 17% des enfants de moins de 5 ans ont un retard de croissance modéré ou sévère. (Unicef, 2018)

Situation géographique

Localisation : L'île du Sri Lanka est située dans l'océan indien, au sud-est de l'Inde.

Topographie : Le centre et le sud de l'île sont occupés par un massif montagneux, dont le plus haut sommet, le Pidurutalagala, s'élève à 2 524 m. Ce massif donne naissance à la plupart des cours d'eau de l'île.

Climat : Le climat du Sri Lanka est tropical, donc chaud et humide, avec une alternance de saisons pluvieuses et de saisons sèches qui sépare approximativement l'île en deux.

Situation démographique

Population : 21,228 millions d'habitants (Unicef, 2019)

Croissance démographique : 1% (Banque Mondiale, 2018)

Espérance de vie : 77 ans (Unicef, 2018)

Taux d'alphabétisation des jeunes (15 - 24 ans) : 99% (Unicef, 2018)

→ **Enregistrement des naissances** : Le taux d'enregistrement des naissances s'élève à 93%. (Unicef, 2018)

→ **Mariages précoces** : 10 % des femmes âgées de 20 à 24 ans sont mariées ou en union avant l'âge de 18 ans (Unicef, 2018). Les violences à l'égard des femmes sont importantes : 53% des femmes sri-lankaises considèrent qu'un mari est justifié de frapper ou de battre sa femme.



Mon programme de parrainage : Mullaitivu Area

Mullaitivu Area, partenaire local de ChildFund, dont le numéro de programme est 4295, intervient auprès de la communauté Puthukkudiyiruppu du district de Mullaitivu, où vit l'enfant que vous parrainez. Mullaitivu, situé dans la province du nord du Sri Lanka, est une zone avec des lagons, des forêts et des plantations de cocotiers. Elle se trouve à environ 200 km au nord-est de Colombo, la capitale.



La vie à Mullaitivu Area

Malgré son emplacement dans l'océan Indien, Mullaitivu est aride et repose sur des précipitations annuelles. Les mois les plus secs sont de Juillet à Septembre. Pendant la saison des pluies, les chemins de terre de la communauté sont boueux et impraticables. Les températures varient entre 30 et 40°C toute l'année.

Mullaitivu a connu depuis 2005 de nombreuses inondations et de la sécheresses. La moitié des familles dépendent de l'agriculture, de la pêche ou de l'élevage de bétail. Elles sont donc par conséquent les plus touchées par le changement climatique. D'autres survivent en travaillant dans l'industrie ou dans de petites entreprises.

Au cours de la guerre civile qui a pris fin au Sri Lanka en 2009, la plupart des maisons du district ont été détruites. Les familles qui ont été réinstallées par le gouvernement ou des agences internationales, vivent dans des maisons en briques de terre ou en blocs de ciment, avec des toits de tuiles et des sols en ciment. La plupart des maisons ont 2 chambres, un salon et une cuisine.

Généralement, les enfants mangent du riz avec une sauce de 2 légumes et du poisson séché. Les légumes les plus courants sont l'aubergine, le pilon (moringa), la patates douces, le dhal (lentilles) et le gombo (espèce de plante tropicale à fleurs originaire d'Afrique, proche de l'hibiscus). Le poisson et la viande frais sont chers et les enfants en mangent rarement.



Traditions

Les habitants de Mullaitivu font partis de l'ethnie tamoule et sont en majorité hindous. Ils célèbrent des fêtes lunaires mensuelles pour les divinités hindoues, mais la fête du Thai Pongal et du Diwali sont les plus importantes.

Le Thai Pongal est une cérémonie d'action de grâce au cours de laquelle les agriculteurs honorent le soleil et les animaux de la ferme qui ont permis la réussite de la récolte, tandis que les autres résidents remercient les agriculteurs. Célébrée entre le 12 et le 15 janvier, Thai Pongal unit la communauté. Au festival, tout le monde mange du pongal, un plat sucré composé de riz, de lait et de jagrier (sucre brun fabriqué à partir de sirop de canne à sucre et de sève de palmier dattier).

Le Diwali, la fête des lumières, coïncide avec le nouvel an hindou. Ce festival qui dure cinq jours célèbre de nouveaux commencements, le triomphe de la lumière sur les ténèbres et du bien sur le mal.



Education, Santé, Nutrition

Parce que ce district se remet de la guerre, de nombreux enfants subissent un traumatisme émotionnel qui les empêche de poursuivre leurs études. La violence domestique et l'abus d'alcool sont fréquents.

ChildFund aborde la santé des enfants lors de séances communautaires où les parents préparent des repas à base d'aliments nutritifs en utilisant des ingrédients disponibles localement. Ils apprennent également les bonnes pratiques d'hygiène et d'assainissement, pour lutter contre les maladies infantiles et favoriser le bon développement de l'enfant. Nous aidons les familles avec des formations, des outils, du matériel et des plans d'entreprise afin qu'elles puissent gagner suffisamment pour subvenir à leurs besoins.

Nous proposons des activités sportives, artistiques, musicales, de danse et récréatives dans des clubs pour enfants. Nous formons et embauchons des enseignants et achetons des instruments et du matériel éducatif. Nous organisons également des campagnes de nettoyage et des compétitions sportives.

Enfin, nous fournissons des conseils et un support psychologique avec un suivi régulier aux enfants souffrant de détresse émotionnelle.

L'objectif principal du programme est d'améliorer les conditions de vie des enfants, des familles et de leur communauté, dans une optique de développement durable. Ainsi les équipes locales ont pour priorité de travailler en étroite collaboration avec leurs partenaires et les communautés locales, d'utiliser les structures communautaires existantes, de compléter les politiques gouvernementales et de mettre en place un plan de développement qui bénéficie aux enfants et aux jeunes.

Ce programme contribue donc à la réalisation des **Objectifs de Développement Durable (ODD)**, qui sont les 17 objectifs établis par les États membres des Nations Unies et rassemblés dans l'Agenda 2030 adopté par l'ONU en septembre 2015.

Qui sont les bénéficiaires ?

Votre filleul, les autres enfants du programme et toutes les familles de la région. Grâce à vous ce n'est pas un seul enfant qui est accompagné mais toute sa communauté. Votre filleul(e) fait partie d'une famille démunie d'Asie et intègre une communauté. Nous y intervenons en fonction du caractère d'urgence de leurs situations financières, scolaires et familiales. Ces familles sont logées dans des habitats précaires et parfois enclavés.

Les enfants peuvent être parrainés entre 0 et 13 ans. Selon leur âge, notre soutien se fera différemment.

De 0 à 5 ans, nous concentrons nos actions sur l'éveil et le soin des tout petits. Grâce aux programmes de parrainage, les jeunes enfants et leur famille accèdent à la nourriture, à l'eau, et aux soins de première nécessité.

De 6 à 14 ans nous veillons à maintenir les enfants dans le système scolaire, afin de réduire l'analphabétisme, leur donner un maximum de chance car souvent déscolarisés comme les jeunes filles et les enfants en situation de handicap.

Puis de 15 à 24 ans nous intervenons afin d'augmenter les capacités des jeunes à devenir autonomes notamment via des formations professionnelles. Nous assurons en outre, un encadrement et des consultations médicales, des actions de sensibilisation et d'accompagnement des familles.